
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N° 92 del  04/08/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 
1) Indagine conoscitiva, studio sullo stato 
dell’arte del realizzando “Rifugio del cane”: a) 
stato di avanzamento lavoro; b) eventuali 
variazioni al progetto; c) modalità di 
finanziamento a regime; d) consistenza 
numerica dei cani di proprietà comunali 
rifugiati a “Mister Dog” e relativo impegno di 
spesa.  
2) Audizione del Dirigente Settore Servizi 
Tecnici e Manutentivi Ing. E.A.Parrino e 
dell’Assessore ai Lavori Pubblici Arch. 
Salvatore Cusumano, sul punto all’O.d.G. e 
sulla possibilità di indirizzo sulle adozioni, a 
pagamento, del cane, così come previsto pure 
dal vigente regolamento Comunale.     

 
 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 

� Assessore  
 
__________________ 
 

Note 
 
                                                             Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  17,00 18,45   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  17,00 18,45   
Componente Campisi Giuseppe  SI     
Componente Coppola Gaspare SI  17,00 17,20   
Componente Fundarò Antonio SI  17,00 18,20   

Componente Lombardo  Vito SI  17,00 18,45   
Componente Sciacca Francesco SI    17,00 18,25   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 04 del mese di Agosto, alle ore 17,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito  e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 17,00 fa ingresso il Dirigente ai Servizi Tecnici e Manutentivi l’Ing. E.A.Parrino. 

 



 

 

 

 

Il Presidente dopo aver dato lettura dell’Ordine, chiede all’Ing. Parrino delucidazioni e 

chiarimenti circa la realizzazione del “Rifugio Sanitario per Cani”. e riguardo il numero di cani 

randagi che il Comune di Alcamo ha inviato presso il canile “Mister dog” di Rocca di Neto in 

Provincia di Crotone. 

L’ing. Parrino, precisando che trattasi di Rifugio Sanitario e non di un canile, riferisce che è in 

fase di ultimazione, mentre per quanto riguarda i cani randagi ricoverati presso il canile di 

Crotone, fa presente ai componenti la Commissione di essere a conoscenza che l’Assessore 

Salvatore Cusumano a breve si recherà presso il canile “Mister dog” di Rocca di Neto. 

L’Ing. Parrino ribadisce che il Rifugio Sanitario per i cani di strada è un luogo di passaggio, non 

permanente, pertanto successivamente vengono reimessi nel territorio. 

Per l’Ing. Parrino il problema maggiore del servizio è quello dei cuccioli, i quali fino all’età di sei 

mesi non fanno numero e non vengono inviati al canile di Crotone. 

L’Ing. Parrino riferisce che la Ditta che sta facendo i lavori del Rifugio Sanitario, pensa di finire 

l’opera prima della fine del corrente mese, dopo avere apportato le modifiche alle gabbie, che 

come è stato riscontrato da parte del Veterinario, erroneamente arrivavano fino a terra. 

L’ing. Parrino precisa che per completare il Rifugio mancano solo le gabbie, in quanto tutto il 

resto (sala operativa, zona ricovero, Uffici ecc,) è stato già realizzato. 

Il Presidente Pipitone chiede all’Ing. Parrino chiarimenti circa il personale da utilizzare in tale 

struttura, nonché sulla relativa formazione professionale. 

L’Ing. Parrino risponde che il Rifugio Sanitario, può essere gestito in economia, lavorando in 

armonia e sotto forma di cogestione con le Associazioni ambientaliste e i volontari, oppure 

darlo completamente in gestione alle stesse Associazioni. 

Per quanto riguarda il personale comunale addetto al servizio del randagismo, continua l’Ing. 

Parrino, è composto da n° 3 unità addetti al servizio di accalappiamento e il Sig. Gaspare 

Sciacca, in qualità di Istruttore Amministrativo. 

Per l’Ing. Parrino si pone il problema relativo alla custodia notturna, che solo i volontari delle 

Associazioni ambientaliste possono svolgere, senza costi aggiuntivi per il Comune. 

Il Presidente Pipitone fa presente all’Ing. Parrino che il Comune di Alcamo paga al canile di 

Crotone il servizio di accalappiamento, mentre materialmente il servizio viene svolto dal 

personale comunale. 

L’Ing. Parrino risponde che verificherà tale situazione, anche se i dipendenti comunali 

effettuano l’accalappiamento dei cuccioli, di cui n° 12 sono stati inviati al canile di Crotone. 

Il problema, prosiegue l’Ing. Parrino è che i cuccioli stanno molti anni al canile di Crotone, 

pertanto è un situazione da accertare ed in ogni caso da evitare. 

Inoltre la legislazione riguardante gli animali da affezione è regionale e cambia da Regione a 

Regione. 

 

 



 

 

 

 

 

Nella Regione Sicilia, fa presente l’Ing. Parrino la legge stabilisce in Euro 4,50 le spese 

giornaliere di custodia dei cani, mentre nella Regione Calabria non c’è questo vincolo e si può 

fare per una cifra inferiore. 

Ancora oggi, continua l’Ing. Parrino, al canile “Mister dog” di Rocca di  Neto, ci sono n° 300 

cani randagi provenienti da Alcamo. 

Per il Presidente Pipitone è necessario verificare la situazione in loco. 

Il Consigliere Gaspare Coppola, al fine di effettuare un maggiore controllo dei cani che si 

trovano presso il canile di Crotone, propone oltre l’applicazione del microchip anche di 

fotografare i cani. 

L’Ing. Parrino precisa che il controllo è possibile solo tramite il microchip, che tra l’altro è 

possibile togliere. 

L’Ing. Parrino, premettendo che il costo per la realizzazione del Rifugio Sanitario è di Euro 

570.000, fa presente che risulta conveniente, così come è stato verificato dagli Uffici, 

realizzare un canile comunale, gestito in economia, con l’utilizzo di un solo volontario, 

prevedendo una spesa annua di 30-40.000 Euro. 

Alle ore 17,20 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Attualmente, continua l’Ing. Parrino il Veterinario viene pagato dal Comune, mentre è l’ASP, 

per legge, a fornire il Veterinario e le medicine occorrenti per il Rifugio Sanitario. 

L’ing. Parrino ricorda alla Commissione, che dopo la stipulata di una convenzione con i 

Comuni limitrofi, era stato previsto la realizzazione di un canile intercomunale nel territorio di 

Calatafimi - Segesta, in un terreno confiscato alla mafia, che ben si prestava ad ospitare tale 

opera, mentre il sito di C/da Tre Noci non è molto adeguato e valido per tale utilizzo. 

L’Ing. Parrino fa inoltre presente che in qualsiasi momento il Comune di Alcamo può 

rescindere il contratto con il canile “Mister dog” di Rocca di Neto, usufruendo di un altro canile 

che danno un’offerta più vantaggiosa per l’Ente. 

L’ing. Parrino fa richiesta alla Commissione di avere a disposizione 10 giorni di tempo per 

documentarsi meglio sul contratto che regala il rapporto tra il Comune di Alcamo e il canile di 

Crotone. 

L’Ing. Parrino fa presente che una riduzione delle spese si può ottenere dalla gara d’appalto 

per l’acquisto dei mangimi che il Comune invece di fare con i rivenditori locali, potrebbe fare 

direttamente con i fornitori, acquistandoli così all’ingrosso. 

L’ing. Parrino conclude il proprio intervento, comunicando alla Commissione che il progetto per 

la costruzione di un canile comunale sarà inserito, come progetto di finanza (non essendoci 

copertura finanziaria), nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche. 

Alle ore 17,45 lascia la seduta il Dirigente ai Servizi Tecnici e Manutentivi l’Ing. E.A.Parrino. 

 

 



 

 

 

 

 

Alle ore 18,00 il Presidente Pipitone comunica ai colleghi Consiglieri di avere ricevuto una 

telefonata da parte del Segretario dell’Assessore Salvatore Cusumano, il quale gli ha 

comunicato che l’Assessore non poteva intervenire in Commissione per impegni istituzionali. 

Il Presidente Pipitone dichiara che avrebbe avuto il piacere della presenza, anche se in ritardo, 

dell’Assessore Cusumano nell’odierna seduta di Commissione, sperando che lo stesso 

comunichi, anche telefonicamente, quando potrà venire in Commissione.  

Alle ore 18,20 esce il Consigliere Fundarò Antonio. 

Alle ore 18,25 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Dopo un ampio dibattito, alle ore 18,45 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 
 
         IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
          Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


